

HERALDO DE ZAMORA

CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA EDICION **
NÚMERO 13.243
SIGLO II AÑO XLIII

Capital, un mes..... Pesetas 2'50
Fuera, trimestre..... id. 7'50
Pagos anticipados..... id. 15'00
República Argentina..... id. 50'00

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

Jueves 17 de Marzo de 1938.-II Año Triunfal

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 10
Apartado número 19 Zamora, 1.700

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS
Cuarta plana 20 céntimos... Ptas. 6'40
Tercera » 19 » » » 6'30
Reclamos y Gacetas... » 6'20
Primera plana... » 6'10
Los remitidos, comunicados y aquellos a precios módicos

En Aragón continúa la maniobra para cercar la ciudad de Caspe

Ayer se ocupó el hospital de esta importante ciudad, la cota 157 al Sur de la bifurcación de carreteras y las cotas 118, 185 y 237, castigándose a los rojos

En una sola posición dejó el enemigo en nuestro poder 150 muertos y un tanque ruso.--Se han consolidado las posiciones alcanzadas en los últimos días.--La división de Caballería cogió al enemigo un tanque ruso, tres piezas del 75 y una ambulancia, además de numerosísimo armamento.

Cuartel General del Generalísimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 15 de Marzo de 1938



En el día de hoy, ha continuado nuestra maniobra para cercar la ciudad de Caspe, habiéndose ocupado el Hospital, la cota 157 al Sur de la bifurcación de carreteras y las cotas 118, 185 y 237, dos kilómetros al Sur de la carretera de Gandesa, venciendo la resistencia del enemigo, que sólo en la cota 237, ha dejado en nuestro poder 150 muertos y un tanque ruso.

Las fuerzas legionarias han ampliado la cabeza de Puente de Alcañiz y las de la derecha, han consolidado las posiciones alcanzadas en los últimos días y además han ocupado las cotas 1.171, 1.161 y 1.149 que dominan el pueblo de Ejuive.

La división de caballería, cogió ayer, al enemigo un tanque ruso, tres piezas del 75 y una ambulancia, además de numeroso armamento.

Salamanca 15 de Marzo de 1938 (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno

Se crearán las instituciones necesarias para que en las horas libres y en los recreos de los trabajadores, tengan éstos acceso al disfrute de todos los bienes de la cultura, la alegría, la Milicia, la salud y el deporte.

¿Otra reforma del Gabinete francés?

En Madrid ha comenzado a funcionar el tribunal de espionaje

Paris.—En los círculos políticos, circula el rumor sobre otra posible reforma del gabinete francés. Estos rumores adquirieron nuevo impulso cuando se ha sabido que el presidente de la Cámara, Herriot, celebró una entrevista con el jefe del nuevo gobierno, sobre la cual no se ha facilitado referencia alguna.

Ha empezado a funcionar el Tribunal de espionaje : : : : :
Madrid.—Hoy ha comenzado a funcionar el Tribunal que entiende en los casos de traición, espionaje y derrocamiento, y cuyos autores serán juzgados a las 48 horas de detenidos. Las sentencias que deberán ser ratificadas por el Alto Tribunal de espionaje de Barcelona, serán muy fuertes y ejecutadas inmediatamente.

La danza macabra del Frente Popular : : : : :
Barcelona.—Se han reunido los partidos que integran el Frente Popular, para tomar acuerdos sobre la situación desesperada en que se encuentra la zona roja. Entre otros acuerdos, han tomado el de apoyar al gobierno y ofrecerse a él en todo para el triunfo de la causa antifascista.
También se han reunido en Valencia en una sesión extraordinaria, los partidos frentepopulistas, los cuales han acordado elevar al gobierno una

petición de que sea movilizada rápidamente toda la retaguardia.

Herriot visita al Presidente de la República : : : : :
Paris.—Mr. Herriot celebró una larga

Vida Política

Se reúnen algunos ministros :
Burgos.—El Vicepresidente del Consejo de Ministros, recibió ayer mañana, la visita de los ministros de Interior, Hacienda e Industria y Comercio con los que conferenció detenidamente.

Visitas : : : : :
Burgos.—El ministro de Asuntos Exteriores, general Gómez Jordana, fué cumplimentado por el representante de España en Argentina y por el Cónsul de Cuba.

El Subsecretario del mismo departamento fué asimismo cumplimentado por las mismas personalidades y por el representante oficioso de España en Bruselas.

El traslado a Bilbao del Ministerio de Industria : : : : :
Burgos.—El ministro de Industria y Comercio, marchó ayer mañana a Bilbao, donde, desde mañana, piensa despachar en la nueva instalación de su Ministerio.

Una nota oficiosa del Gobierno de la España Nacional

El triunfo aplastante de nuestro Ejército y la derrota rotunda de los rojos en las ofensivas que se están desarrollando, ha motivado una activísima campaña de calumnias en Prensa y Radios Extranjeras, con ánimo de conseguirles ayuda, que en Europa provocaría la guerra.

Es falso cuanto se manifiesta sobre la presencia de fuerzas extranjeras en España. Hace más de un año que ni un sólo voluntario extranjero ha pasado la frontera nacional. Son soldados españoles los que forman el núcleo de nuestro Ejército sin que lleguen al cinco por ciento los voluntarios que no son españoles.

En Teruel, Alfambra y Sur del Ebro, intervinieron por vez primera, parte de nuestro Ejército del Norte. Esta es la realidad que se oculta, que a consecuencia de nuestra gran victoria en aquel frente, hemos podido ahora de la totalidad del Ejército del Norte en la actual ofensiva, aumentando con ello lógicamente nuestras posibilidades de guerra. A esto hay que unir todo el material del Ejército que con la citada victoria del Norte pasó a nuestro poder y que está siendo ahora utilizado en esta ofensiva.

Respecto a las infames especias que vierten los embajadores rojos en los Ministerios de Negocios Extranjeros sobre fantásticas cesiones territoriales de nuestro país, sólo caben en la mente de quienes no sienten a su Patria.

La España Nacional defiende y reivindica hasta la última pulgada de su territorio y tendrá siempre por enemigos a quienes se atrevieran a arrebatarla o intentasen discutir su posesión.

La acogida de los rojos al manifiesto de los intelectuales "ant fascistas"

Los "intelectuales" rojos y algún intelectual auténtico, cautivo en la zona roja, ha lanzado un manifiesto lleno de tópicos sobre el conocido

"aplastamiento del fascismo". En los pocos "intelectuales" que lo suscriben, su firma no tiene más valor que el del pago de la prima de seguro de vida. El estilo del manifiesto es tan pobre que "El Día Gráfico" del 2, lo compara con el del doctor Negrín. No creemos que el paralelo haya cumplido a sus firmantes.

Pero lo bueno, lo aleccionador, es ver como ha sido acogido el manifiesto. Así por ejemplo, "Catalunya" del 2 le dedica el siguiente comentario: "Manifiestos y más manifiestos llenos de savia intelectual y de alusiones y de palabrería impertinente, y el que los lee, si tiene nervios, se pregunta: ¿Dónde estaban estos señores cuando era hora de dar el pecho para evitar lo que ahora repudian? ¿Es que era entonces el mejor momento para ofrecer su colaboración? Claro que sí. ¿Y dónde estaban? ¿Qué hacían?" No sirve de nada doblar el espinazo ante la barbarie en nombre de la intelectualidad. La barbarie, más desprecia cuanto más la adulan.

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 13

A pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

LA CIUDAD DE CASPE

Esta importante ciudad aragonesa, a cuyas primeras casas han llegado nuestras tropas, es cabeza de partido judicial de la provincia de Zaragoza. Tiene 20 000 habitantes. Está situada en las proximidades de la confluencia de los ríos Guadalupe y Ebro.

El comercio y la industria han estado siempre muy pujantes en Caspe. Hay diversas fábricas: de aceite, gaseosa, etc. etc., y varios centros textiles. Tiene algunos edificios de gran importancia arquitectónica, entre los que descuella la antigua Colegiata de Santa María, cuya fundación se remonta a épocas muy remotas. La ciudad es antiquísima. Según la opinión más probable, la fundó Tubal, hacia el año 2 000 antes de Jesucristo. Esta tradición la avalan varias tumbas que se han encontrado.

En la historia ha jugado la ciudad de Caspe importantes papeles. En la edad moderna fué escenario de varias batallas de la guerra carlista, y a comienzos del siglo XV dió nombre al gran acontecimiento histórico conocido con el «Compromiso de Caspe».

Telegramas entre el Sumo Pontífice y el Generalísimo

Burgos.—El Cardenal secretario de Estado de Su Santidad el Sumo Pontífice, ha dirigido a Su Excelencia el Generalísimo, el siguiente despacho: Enterado de todas las solemnidades con que se conmemoró el aniversario de su coronación Su Santidad reitera a vos y al pueblo español su paternal cariño augurando una larga era de paz y fidelidad. Cardenal Pacelli.

A este telegrama, el vicepresidente del Consejo, general Gómez Jordana, ha contestado en nombre de S. E. con el siguiente:

«Ruego a V. E. haga llegar al Soberano Pontífice el profundo reconocimiento de Su Excelencia el Generalísimo y del pueblo español por sus fervorosos augurios de paz y felicidad al corresponder al homenaje Nacional con motivo del aniversario de la exaltación de Su Santidad al Solio Pontificio».

Grandioso recibimiento en Berlín al Führer

Berlín.—El Führer, ha sido recibido en la capital del Imperio, con una gran demostración de cariño. Todas las calles que conducen a la Cancillería, estaban engalanadas y ocupadas por millares de personas. A las diez y siete horas se divisó el avión en que iba el Führer, escoltado por otros cuatro aparatos.

En el aeródromo, esperaban la llegada del Canciller los miembros del gobierno, algunos diplomáticos extranjeros, las autoridades locales, representantes de las Juventudes Hitlerianas, y millares de personas que aclamaban al Führer.

El Canciller, una vez que saludó a las autoridades que acudieron a recibirle, pasó revista a la compañía de Juventudes Hitlerianas.

El presidente del Consejo de Ministros de Prusia, saludó al Führer en nombre del pueblo y del ejército alemán, y a continuación pronunció unas breves palabras, diciendo que el pueblo austriaco había sido liberado, no por la violencia como aseguraban los enemigos del país, sino por la propia voluntad del pueblo austriaco que ha demostrado el deseo de unirse al pueblo alemán.

El periódico más importante de Alemania : : : : :
Berlín.—El órgano central del partido nacionalsocialista, que hasta ahora se publicaba en dos ediciones, una en Berlín y otra en Munich, desde hoy adelante, hará una nueva edición en Viena. El citado periódico declara en su artículo de fondo que con esta nueva edición de 600.000 ejemplares, pasará a ser ahora el más importante de Alemania.

El texto para el próximo plebiscito austriaco : : : : :
Berlín.—El texto de la papeleta de votación para el plebiscito que tendrá lugar el día 10 de abril, es el siguiente: «Eres partidario de nuestro Führer Adolfo Hitler y por lo tanto de la reintegración de Austria al Imperio alemán?»

Los emigrados de Austria y las autoridades inglesas : : : : :
Londres.—Muchos emigrados austriacos, se encuentran en la imposibilidad de entrar en Inglaterra por haber alegado estas autoridades que carecían de medios de vida. Los refugiados que demostraron tener suficientes recursos, fueron admitidos.

Ha muerto la religiosa que fué enfermera del Duce durante la Gran Guerra : : : : :
Bergamo.—Ha muerto en Treviglio la religiosa Sor Luigina Scottin, dejando en el pueblo un dulce recuerdo pues la religiosa dedicaba hace más de 50 años sus obras a la educación de los pobres y a obras de caridad.

Durante la Gran Guerra, Sor Luigina Scottin, se transformó en enfermera consagrándose enteramente a la cura de los enfermos y de los valerosos heridos que venían del frente.

A este propósito se recuerda un episodio del que la difunta solía hablar con orgullo. En diciembre de 1915, entró en el hospital un herido de guerra, cabo de los "bersaglieri", era Benito Mussolini. Sor Luigina cuidó con todo su celo al valeroso combatiente, procurando hacerla menos molesta la estancia en Treviglio.

La muerte de la religiosa ha dejado en toda la provincia un profundo dolor y los funerales que se celebraron constituyeron un testimonio de la gran consideración en que era tenida la religiosa, por todas las clases sociales del pueblo italiano.

Cuanto gas a anualmente un italiano por diversiones, espectáculos, etc. : : : : :
Roma.—De una estadística editada por la Sociedad Italiana de los Autores y Editores, resulta que durante el año 1936, los italianos han gastado por espectáculos y diversiones de varias clases 628.800.642'70 liras, o sea, liras 14'60 por habitante.

Este gasto es casi igual al del café concierzo, que es de liras 14'50. Para el café el gasto medio es de liras 15, para el tabaco de liras 59'10.

Se observa además que el total de los ingresos que se refieren a los diversos géneros de diversión, el teatro prosa, lírica, operas, revistas figura con 91 millones 600.000 liras; el cinematógrafo con 439 millones y 600.000 liras; el deporte con 26 millones de liras y las diversiones varias con 69 millones 800.000 liras.

Por lo que respecta a la producción los ingresos de las obras italianas representan el 73'1 por 100 del total, mientras los de las obras extranjeras solamente el 26'9 por 100.

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 13

Declarado fiesta nacional el 18 de Julio, iniciación del Glorioso Alzamiento, será considerado además como Fiesta de EXALTACION DEL TRABAJO

CUALQUIER utensilio de cocina de metal que se quemare o que se estropee, no lo tires a la basura, mujer. ¡Guárdalo para la REQUISITA DE CHATARRA!

El enemigo ha infiltrado traidores en la retaguardia con disfraz de murmuradores

Si eres buen español, hazlos callar en seco y entrégales a la justicia del Caudillo

Poca Gracia y Mucha Justicia

Acabamos de recibir una obra titulada "Poca Gracia y Mucha Justicia"

En ella se recogen numerosas canciones antimarxistas adaptadas a los couplés y zarzuelas más en boga

Verdaderamente este libro alcanza pronto popularidad. Lleva una portada altamente sugestiva.

Ironía fina, sátira inspirada, risa permanente. Estas son las cualidades de este libro escrito por un combatiente y dedicado a distraer a nuestros soldados.

El autor dedica los beneficios que le corresponden a "Auxilio Social" de Melilla, por cuya emisora local se radian algunos de los couplés que publica "Poca Gracia y Mucha Justicia".

Su precio es 250 pesetas y se vende en las principales librerías. Pedidos a Cecilio Gasca, don Jaime I, 10, apartado 372, Zaragoza.

Dos noticias

El eje Roma-Berlín más fuerte aún

Londres.—En los círculos políticos se comenta el discurso pronunciado por Mussolini, y elogian la claridad y energía con que habló el Duce para advertir al mundo que el eje Roma-Berlín, continuaba inmovible y más fortalecido que nunca.

Checoslovaquia deberá cumplir sus promesas

Berlín.—Los diarios belineses, dan cuenta que las palabras pronunciadas en su discurso de ayer por Mussolini, han causado gran satisfacción en el pueblo alemán.

Después de refiriéndose a las relaciones germano-chechas, dicen los referidos diarios, que el presidente y el gobierno de aquel país están obligados a cumplir sus promesas, pues Alemania no quiere lograr sus aspiraciones con amenazas.

Asistencia a Frentes y Hospitales

Vendrá la paz cuando, entre todos los españoles ganemos la guerra. La mujer española ganará la paz con sus trabajos en la "Campana para el abrigo del combatiente".

Teresa de Jesús, si viviera en la tierra, por Santa y por española, haría punto "punto de calce" así en español—para la "Campana del abrigo del combatiente".

En salones de té, tertulias no gafeñas, locutorios convencionales, en las "clases de labor" de los Colegios DEBEN—deber casi sagrado—trabajar sin descanso para la "Campana de abrigo del combatiente"; las agujas tejedoras de las mujeres españolas.

Letras de luto

Don Ramón Villaiba Fernández.

Ayer dejó de existir en Zamora un hombre todo bondad, un zamorano amante de su Patria, como hay pocos. D. Ramón Villaiba Fernández, era un hombre que supo conquistarse el afecto y cariño de todos los zamoranos por su carácter afable y comprensivo.

Una de las causas por lo que el señor Villaiba se hizo acreedor al respeto de todos, fué su amor a las cosas del arte, ya que gran parte de su vida la consagró a coleccionar todo cuanto corrió uyerá valor artístico o histórico de nuestra cultura local.

Buena muestra de las simpatías y afectos que se le guardaban en Zamora, la constituye el hecho de que al sepelio de sus restos celebrado en la mañana de hoy, hayan asistido numerosas personas de todas las clases sociales.

Igualmente el templo de San Vicente mártir se ha visto muy concurrido por fieles devotos con motivo de celebrarse la misa funeral que tuvo lugar a las ocho de esta mañana, aplicada por el eterno descanso del alma del Sr. Villaiba Fernández.

HERALDO DE ZAMORA se asocia intimamente al dolor porque en estos momentos pasa la atribulada familia del finado, a la que enviamos el testimonio sincero de nuestro pésame más profundo, particularmente a su hermano, don Emilio Villaiba practicante y a la hermana política doña Hermenegilda Herrero Hernández.

Central Nacional Sindicalista JEFATURA LOCAL DE CULTURA Y ENSEÑANZA CONFERENCIA

La conferencia correspondiente a esta semana se anticipa un día, celebrándose mañana día 18 a las 8 de la noche. Correrá a cargo del camarada Felipe Pastor, siendo la primera de las que con carácter histórico se desarrollarán en este segundo ciclo.

Hablará sobre el interesante tema «Isabel la Católica», y la conferencia será retransmitida por Radio Zamora.

Dado el carácter público de todos nuestros actos culturales, nuestros salones están siempre abiertos para todos cuantos deseen componerse con la labor sindical que esta Central está constantemente desarrollando con arreglo a las normas del nuevo Estado.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.—El jefe local.

Saludo a Franco: ¡Arriba España! ¡Viva España!

HERALDO en Astorga

De paso para Santiago de Compostela, se detuvo en esta ciudad el señor Obispo de Zamora y electo de Oviedo, Dr. Arce Ochotorena, cumplimentando a nuestro Reverendísimo Prelado, con quien le une estrecha amistad.



Al instante

de sentirse resfriado, puede usted evitar males mayores sin perjudicar su organismo, tomando

Instantina

El producto de acción inmediata

"VICTORIA".—Publicidad.—SEVILLA

Ampliación de entidades beneficiadas por el Servicio Social

Como dice el preámbulo del Decreto número 378: «Para aplicar las aptitudes femeninas en alivio de los dolores profundos en la presente lucha y de las angustias sociales de la postguerra», queda fijada en forma precisa la órbita de acción en que especialmente tiene que desenvolverse: instituciones de carácter benéfico-social e instituciones de ayuda al combatiente.

El Servicio Social, ya en funcionamiento, se encuentra en condiciones gracias a su organización y al entusiasmo de las mujeres que se honran de prestarlo en estos momentos definitivos, de afrontar la ampliación de servicios destacan o cuanto se refiere a necesidades militares.

Así pues, las instituciones y oficinas directamente relacionadas con la guerra misma, con el movimiento que sostienen y todas aquellas que funcionan en orden al combatiente, pueden acogerse a la ayuda del Servicio Social.

En consecuencia los departamentos provinciales respectivos, solicitarán la colaboración del Servicio Social, con especial indicación de las mujeres en su clase de trabajo a que han de ser destinadas. Dichos departamentos informarán sobre la posibilidad de atender en todo o en parte la colaboración solicitada, bien entendido como esta medida es enteramente excepcional y trae como consecuencia que los servicios anteriormente prestados en las citadas instituciones, no darán derecho a exención o bonificación en el Servicio Social.

Felicitaciones por la promulgación del Fuero del Trabajo

Zaragoza.—El Ayuntamiento de esta capital, celebró su acostumbrada sesión semanal, en la que se tomó por unanimidad, el acuerdo de enviar una efusiva felicitación al Generalísimo y al Gobierno Nacional, por la promulgación del Fuero del Trabajo.

El alcalde, manifestó que había visitado al señor Arzobispo de Zaragoza, para darle cuenta del nombramiento de la Junta que organizará los actos conmemorativos de la Virgen del Pilar a Zaragoza.

Cesa en el cargo de consejero de FET, don Manuel Fal Conde Burgos.—Se ha hecho público un Decreto nombrando consejero de Fa-

Polonia envía un ultimatum a Lituania

Por los incidentes que se han registrado en la frontera lituano-polaca

El Gobierno lituano ha ofrecido explicaciones para solucionar el conflicto

Berlín.—Los diarios publican las noticias últimas de Varsovia, según las cuales el Gobierno polaco ha dirigido un ultimatum al Gobierno de Lituania en protesta de los incidentes de ayer que han revestido cierta gravedad.

Los medios oficiales polacos estiman que la situación creada en dicha frontera constituye un verdadero peligro para la paz.

Kowno.—El Gobierno Lituano ha ofrecido explicaciones al Gobierno Polaco y solicita que sean resueltas por vía diplomática las diferencias entre los dos Gobiernos.

Advertisement for FUNERARIA Hija de Sever, SERVICIO COMPLETO, TRASLADOS, ARCAS, CORONAS, Fabriciano Cid, 8, TELEFONO 1424

F. E. T. de las J.O.N.S. ORDEN

Se ordena a todos los camaradas afiliados a Organizaciones Juveniles de esta capital que no hayan sufrido reconocimiento médico, se pasen por las oficinas de esta Delegación local, para proveerles de la ficha correspondiente, para que puedan ser reconocidos en el Instituto de Higiene todos los días laborables (exceptuando los sábados) de 5 a 6 de la tarde.

Lo que se ordena para conocimiento y cumplimiento.

Zamora 17 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El delegado local de O. J.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Del Ayuntamiento

A las ocho dió comienzo ayer noche en el Ayuntamiento la sesión del pleno de la Comisión Permanente Municipal, bajo la presidencia del señor R. Chamorro.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior fué aprobado con pocas modificaciones el pliego de condiciones para la subasta del alumbrado público de la capital y arrabales y suministro de energía para el grupo de elevadores de agua.

La sesión se levantó a las nueve y media.

De la Audiencia

SEÑALAMIENTO PARA EL DIA 18

Sumario 269 del Juzgado de Instrucción de Zamora, tomo 918 del año de 1937.—Delitos, daños.—Procesado, Eugenio Perfecto Iglesias.—Magistrado ponente, D. Julio González Barballo.—Acusación pública, Ilmo. Sr. Fiscal D. José Sanz Tablares.—Abogado defensor Sr. Prieto.—Procurador, Sr. Cardenal.—Testigos, diez.

Desconfía del falso sentimentalismo, que te parece justificable la negativa a ESPAÑA de las joyas de tus antepasados. Tu cuerpo es mortal. La PATRIA es eterna.

No es Miaja quien defiende a Madrid. «Usted sabe que nunca ha mandado nada», le dice el comandante Enciso. Ni Miaja ni ninguno de los figurones: son los rusos y Kleber y los jefes extranjeros los que mantienen una resistencia inútil...

Los agentes franceses descubren más armas

Los agentes franceses descubren nuevos depósitos de armas

París.—La policía ha dado a la publicidad una nota en la que dice que los agentes encontraron dos grandes sacos de lana, en las proximidades del castillo de Brisol.

Dichos sacos contenían 200 granadas de mano sin cargar. Este es el segundo descubrimiento llevado a cabo en el mismo lugar.

Francia acelera la producción de armamentos

París.—Como consecuencia del llamamiento que hizo el presidente del Consejo de Ministros a los delegados obreros para que se acelerara la fabricación de armamentos, se ha celebrado una reunión, a la que asistieron los delegados obreros de la C. N. T., quienes dijeron que se hallaban dispuestos a colaborar con el gobierno, dentro de las prescripciones de la legislación colectiva, y que para ello se pondrían al habla con los industriales para resolver la cuestión de la maquinaria y colocación de obreros.

El proceso de Moscú. Se han ejecutado 18 sentencias

Moscú.—Se confirma oficialmente, que ayer fueron ejecutados 18 de los condenados a muerte en el proceso visto días últimos.

En una carta colectiva, firmada por las esposas de estos altos empleados soviéticos que ahora han sido ejecutados, están pidiendo la oportunidad de expiar los horribles y villanos crímenes de sus maridos, mediante trabajos forzados en el interior de Rusia. Estas mujeres han pedido también el divorcio de sus maridos sinvergüenzas.

Como la prensa soviética no ha hecho ningún secreto, sino muy al contrario, de la carta de estas mujeres, algunas de las cuales se hallan internadas en los campos de concentración de Siberia, es lógico suponer que es

Variaciones de la ciudad

En el día de hoy todo está cubierto en estas variaciones con apuntado en esta extraordinaria sorpresa que nos ha producido la conquista de Caspe. No porque no la esperásemos, sino porque de pronto nos vemos en el principio del fin, como hemos oído al «speaker» a leer la crónica breve de la situación militar.

Zamora está, pues, otra vez más de júbilo.

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 15, y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

Pío Fernández, 74 bultos de patatas.

A Espina, un vagón de maera. Campsa, un vagón de gas oil P Santiago, 250 bultos de azúcar, Campsa, 6 vagones de gas ina. «Santos del Duero», 3.410 bultos de cemento.

Del Extranjero

Rusia quiere defender la independencia checa

París.—El embajador ruso en París, estuvo en el Quai D'Orsay, para hacer saber que su gobierno estaba dispuesto a defender la independencia de Checoslovaquia en el caso de que este país sea atacado por Alemania.

El discurso de Mussolini

Roma.—Ayer pronunció su anunciado discurso el Duce, que ha tenido, como todos los suyos, gran repercusión en el extranjero.

El pueblo italiano se estacionó frente al palacio de Venecia aclamando a Mussolini.

Manifestación en Bélgica Lieja.—Se han celebrado unas demostraciones nacional-socialistas en Eupen, en la frontera belga-alemana, cuando los socios del Club alemán desfilaron por las calles aclamando al Anschluss y al Führer. La policía hubo de intervenir varias veces para dispersar a los manifestantes, y detuvo a cuatro de los más exaltados.

Ayuda a Checoslovaquia en caso de agresión

París.—Se reunió el Comité Supremo de Defensa Nacional. Asistieron a la reunión los ministros de Relaciones Exteriores, los de Guerra, Marina y Aire, el general Gamelin y otros altos jefes de los ejércitos de tierra, mar y aire.

El objeto de esta reunión ha sido estudiar la posibilidad de una ayuda militar a Checoslovaquia, caso de una agresión no provocada.

Incursoión aérea sobre territorio francés

Perpignan, 15.—Cuatro aparatos de un hidro rojo, volaron sobre Cerbere y el litoral francés. El hidro pasó a cincuenta metros sobre la población de Cerbere.

Los aviadores saludaron con el puño cerrado. Desde tierra se pudo observar que el aparato portaba sesenta bombas pequeñas y un gran torpedo.

Su paso originó pánico entre los habitantes de la población, los cuales corrieron a refugiarse.

Los aviones bolcheviques regresaron a territorio rojo al abrir fuego contra ellos un navío de guerra francés.

Advertisement for LOTERIA NACIONAL, QUIERE V. SER FAVORECIDO CON LA SUERTE, EN EL PRIMER SORTEO DE LA LOTERIA NACIONAL, Apresúrese a elegir SU NUMERO en la Administración de Loterías N.º 1, Ramón y Cajal, números 8 y 10 * Zamora

El Gobierno francés ha decretado el cierre de sus fronteras con España

Gobierno militar de la Provincia y Plaza de Zamora Incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al CUARTO trimestre del reemplazo de 1940

La requisita de Chatarra

no es cosa de esta semana, ni este mes, sino de mucho tiempo. No olvides que debes hacer cuantos donativos puedas.

EL PANORAMA ROJO

El trato a los prisioneros

Hemos explicado en un editorial el trato que los rojos dan a los prisioneros. En confirmación de lo dicho, copiamos de "El Diluvio" del 24:

"En el Consejo de Ministros celebrado ayer, el gobierno de la República ha conocido y firmado el enterado de las siguientes penas capitales:

"Contra los paisanos Angel Burgos Acebo, Victoriano Bolos Marco y Rafael Aguilera Sanz, todos vecinos de Puzos, condenados por el Tribunal Militar de Caspe, como autores de delitos de rebelión militar".

"La humanización de la guerra: sobre lo que son los métodos de guerra de los rojos, Theo Rogers ha escrito una frase perfecta: "Los de ellos, perfeccionados por los gángsters".

Nuevas declaraciones de Negrín

No calla nunca. Cuelve a hablar de guerra europea, su suprema esperanza. Copiamos de "Ce Soir":

"La cuestión de los voluntarios no nos interesa".

Ya lo sabíamos. Ya no hay voluntarios. Todos atraviesan la frontera por los caminos de magníficos pasaportes españoles. Respecto al reconocimiento de beligerancia:

"Este reconocimiento no perjudicaría a las autoridades de la República, que iría acompañado de la instauración del control terrestre, lo que significaría la "extrangulación" de la España leal. Yo espero que el "egoísmo" de ciertos países les hará reflexio".

Pero no acaba de decir Negrín en su último discurso que la retaguardia es un gesto de entusiasmo producido, iba a bastarse a sí misma? ¿En qué quedamos?

Civiles de uniforme

Los rojos han nivelado a toda la población, la han nivelado por el hamaca. Claro está que quedan excepciones de los dirigentes, en cuyas mesas no queda nada. Y en cuyas cuentas corrientes abiertas en el extranjero, tampoco. Ahora la nivelan además por la indumentaria. En la zona roja, los civiles vestirán también de uniforme. En una zona donde se hallaba concentrada la producción textil de España. No tiene nada de particular, después de haber tenido que racionar el arroz en Valencia. Copiamos de "El Pueblo", de dicha ex capital:

"La orden publicada en la "Gaceta" del 8 de enero, dice en su preámbulo, que es urgente coordinar los precios de venta en fábrica y al detall de los artículos de uso y vestido más necesarios para la clase trabajadora rural y urbana, y, a tal fin, dispone que las industrias textiles, después de atendidas las demandas del ejército, destinarán el ochenta por ciento de la primera materia a la fabricación de artículos-tipo según instrucciones de la Dirección General de Industria.

Añade que estos géneros y artículos standardizados llevarán una marca determinada por dicha dirección que los distinga y garantice en sus características fijadas, de ancho, hilos de urdimbre, trama, pasadas, peso, etcétera".

Todos standardizados. Esto en lo exterior, en la indumentaria. Que en lo espiritual el designio es equivalente: querrian hacer de la población un pueblo de "robots", de hombres sin alma. Y ello, en España, no lo consiguieron nadie.

¡Arriba el Campo!

ASCINSO

En cumplimiento de la orden de la Secretaría del Ejército, de 8 de marzo de 1937 ("B. O." número 141), y a propuesta del jefe de la Inspección de Automovilismo y Servicio de la Recuperación de Automóviles, se concede la asimilación de alférez a don José Salas Hernández que desempeña el cargo de maestro de taller militarizado.

Sinceramente felicitamos al señor Salas Hernández.

El "Boletín Oficial del Estado" número 506, correspondiente al día 11 del actual publica la siguiente Orden de concentración e incorporación a filas, del Ministerio de Defensa Nacional.

El Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, ha dispuesto la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo de 1940.

Para su cumplimiento, se observarán las siguientes reglas:

PRIMERA. Se concentrarán en las respectivas Cajas de Recluta, en los días 10 al 13 de abril próximo, todos los nacidos en el cuarto trimestre del año correspondiente.

SEGUNDA. Se comprenderán también en este llamamiento los del mismo trimestre de reemplazos anteriores agregados a éste que por cualquier causa no lo hubieran efectuado oportunamente.

TERCERA. Los jefes de las Cajas de Recluta, comunicarán con anticipación a los Alcaldes respectivos, a fin de que estos lo hagan saber a los interesados, el día en que los residentes en su Ayuntamiento hayan de verificar su presentación en la cabecera de la Caja de Recluta.

CUARTA. Para todo lo referente a viajes, socorros, altas y bajas en Caja, incidencias de concentración, presuntos inútiles, etc. etc., se seguirán las normas señaladas en la regla segunda de la Orden Circular de 5 de octubre de 1935 ("Boletín Oficial" número 230) en cuanto no se oponga a lo prevenido en esta disposición.

QUINTA. Los reclutas comprendidos en esta Orden, pertenecientes a zonas no ocupadas por nuestro Ejército, que se encuentren en territorio li-

berado, se presentarán, para efectuar su incorporación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su residencia y serán destinados como formando parte del contingente correspondiente a la misma.

Las Cajas de Recluta de Toledo número 3, de Cáceres número 49 quedan afectas a la 7.ª Región Militar, y la de Badajoz número 6, al Ejército del Sur.

SEXTA. El destino a Cuerpo e incorporación del contingente correspondientes al trimestre objeto de este llamamiento se verificará por los generales de las Regiones Militares, generales del Norte y Sur, Comandantes generales Militares de Canarias y Baleares y general Jefe Superior de las fuerzas Militares de Marruecos, en la forma y modo que se determinen.

SEPTIMA. El contingente de incorporados se repartirá únicamente entre los depósitos de los Regimientos de Infantería de la Península, de los batallones independientes de la misma y de los batallones de Africa, que se encuentren también en la Península, haciendo la distribución proporcionalmente al número de batallones en que cada Regimiento o batallón se haya desdoblado.

OCTAVA. Las Autoridades Militares a que se refiere la regla 6.ª, dictarán y remitirán a esta Secretaría las instrucciones que estimen precisas para el cumplimiento de la presente Orden y resolverán de mutuo acuerdo cuantas dudas puedan presentarse.

Burgos 9 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El general secretario del Ejército, Luis Valdés Cabanilles.

Zamora 12 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

La Organización Juvenil prepara una juventud ansiosa de ser la primera y la mejor para servir a España. Apoyarla, con todos los medios, debe ser el deseo de todos.

No ha cambiado su forma desde la época en que el golfo Pérsico fué surcado por las galeras de Alejandro el Magno y de las carabelas portuguesas de Alburquerque. Lo mismo que las embarcaciones, tampoco ha cambiado el sistema de pesca. La cubierta de las pequeñas embarcaciones hormiguea de gente. Hombres en su mayoría desnudos de cuerpos estatuarios bronceados por el sol. Estos son los miembros de la tripulación propiamente dicha. A popa en cambio se reúnen los buzos, magros, de pecho cóncavo y rostro enjuto. En un puente elevado, especie de puente de mando, está sentado cruzado de piernas el capitán y propietarios de la nave. La ocupación principal del grumete es la de liar cigarrillos para la tripulación. Al alba empieza la pesca. Los buzos se oprimen el tabique nasal con una mordaza de asta para impedir que penetre el agua en la cavidad craneana. Luego, poniendo el pie en una especie de pesado esbibo de hierro y llevando en la mano la cuerda del cesto para las ostras, se dejan echar al agua con el cuchillo entre los dientes.

Generalmente, de cada embarcación se lanzan al mismo tiempo catorce buzos cada vez, siete a cada lado.

Transcurridos unos dos minutos y medio, un suave tirón de la cuerda da a entender que el cesto está lleno y que pueden subir mientras que ya aparecen en la superficie las cabezas de los pescadores. Medio minuto de respiración tendidos sobre el agua y la pesca vuelve a empezar.

En media hora esos pescadores se sumergen diez veces y luego otra escuadra sustituye a la primera, otra media hora.

Todo pescador de perlas se sumerge de 150 a 160 veces al día. Algunos de ellos provienen del desierto; muchos son esclavos liberados oriundos del Africa oriental. La mayor parte, sin embargo descienden de un linaje de buzos cuyos antepasados transcurrieron la vida bajo el agua transmitiéndose el oficio de generación en generación.

Estos últimos son naturalmente los más solicitados porque conocen su difícil y peligroso arte, y porque el cuerpo está habituado, por decirlo así, a estar sumergido. Muchos aseguran, por ejemplo, que saben respirar también debajo del agua, por los oídos. Efectivamente, casi todos estos buzos se hacen perforar el tímpano. El peor enemigo de los pescadores de perlas no es, como suele creerse el tiburón. Aunque las aguas del golfo Pérsico están infestadas de ellos, el número de víctimas que han causado es relativamente escaso. El enemigo más temido es la medusa. Hay algunas que, no obstante su inocua apariencia son bastante peligrosas, por el veneno que contienen su tentáculos y que produce llagas profundas, dolorosas y de difícil curación. Algunos buzos aseguran también haber tenido en el fondo del mar visiones fantásticas y horribles: cuerpos envueltos entre las algas, mujeres, viscosas que intentaban envolver con sus brazos-tentáculos—a los desgraciados pescadores. Muchos subieron a la superficie enloquecidos y sobre muchos bajofondos, aunque ricos en ostras períferas pesa una maldición.

Los pocos que se aventuraron en ellos o no volvieron jamás o contaron historias terribles de las apariciones en la glacial penumbra submarina. Ahora no va ninguno.—(CE).

"LUISES"

Nuestros muertos por Dios y por España

Tenemos otro héroe más en la legión de Luises, mártires de la Patria. Luis Domínguez Figueroa, nuestro inolvidable operador de cine, miembro de la Junta Directiva durante muchos años, ha muerto en el frente de Aragón.

Descansen en paz en la tierra madre, mientras viva siempre en nuestro recuerdo como un tributo de gratitud por lo mucho y bien que trabajó siempre por los Luises, a que perteneció desde niño.

La misa del próximo día de San José y la Comunión de los socios de honor, serán dedicadas por el eterno descanso de su alma.

La Directiva.

El Gobierno francés decreta el cierre de sus fronteras con España

El Gobierno francés ha decretado el cierre de la frontera con España, tanto para evitar el paso de militares como el de personas civiles. También prosigue con esta determinación evitar que continúe el éxodo de los dirigentes rojos que huyen de la catástrofe de la España roja.

Se afirma así mismo que esta medida del Gobierno tiene también por objeto prohibir el paso del personal civil que huye de la zona roja y que viene a aumentar el paro obrero que existe en Francia, el cual presenta caracteres alarmantes.

Entre los pescadores de perlas del golfo pérsico

Monstruos marinos y apariciones fantásticas amenazan la vida de los buzos

Berlin.—Estos días ha regresado a Alemania el viajero alemán A. R. Lindt que ha pasado algunos meses en Oriente. Han despertado singular interés los relatos que hizo sobre la pesca de perlas en el golfo Pérsico a la cual tuvo ocasión de asistir. Hacia fines de junio zarpan las naves de los pescadores de perlas enderezando la proa hacia el lejano horizonte incandescente. El año pasado se hicieron al mar cerca de 700 embarcaciones en su mayoría veleros con una tripulación de veinte hombres cada uno. En su mayor parte izan la bandera blanca y rosa de los príncipes de Bahrein, a veces la escaflata de los jeques de Kuwait y en pocas flamea la sagrada bandera verde del rey Ibn Saud. Llegados a los bancos de coral y a las rocosas bandas conchíferas, los navios echan el ancla uno junto a otro y empieza la pesca. Con sus largos remos de los cuales penden las cuerdas para los buzos tienen un poco el aspecto de arañas de mar.

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio legal: VALLADOLID. Edificio de su propiedad, calle del General Mola, núm. 1

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos.

Subdirector en Zamora: EMILIO PRIETO

Santa Clara 61 Teléono, 1728

CARTELERA DE LA EMPRESA SAN VICENTE

NUEVO TEATRO

TELEFONO 1315

Hoy JUEVES: Butaca 2 ptas. A las 6:30 y a las 10:15

COMPANIA DE COMEDIAS BASSO-NAVARRO

A petición de distinguidos señores de la opereta cómica, de MUÑOZ SECA

Los extremeños se focan

Mañana VI. RN. S. Butaca, 2 ptas. Suceso cómico. La sensacional comedia de Muñoz Seca.

LA OCA

SABADO: (San José) Estreno de la comedia de Pilar Millán Astray

La tonta del bote

El Domingo: DESPEDIDA

Con el suceso cómico

Los Caballeros

Teatro PRINCIPAL

TELEFONO 1323

El SABADO: (San José) Estreno de la producción española de Artistas Asociados 1938

INCERTIDUMBRE

Creación de Hilda Moreno y Ramón de Sentmenat

EL DOMINGO: Grandioso estreno de la superjoya de Artistas Asociados 1938

El fantasma va al Oeste

Creación de Robert Doni con Jean Parker y Eugene Pallete

MOTOR "CROSLEY"

Modelo, de aceite pesado, de 20-22 P. seminuevo horizontal, informes en esta Administración.

NO DE ALBILLO, CLARETE FINO DE MESA

Se vende, desde esta fecha, en la acreditada bodega de Francisco Pérez, calle de Baños número 8, al precio de 9'60 los 16 litros. Horas de despacho: de 11 a 2.

AMA DE CRIA

Se necesita, para criar en su casa, Zapatería "El Cañón", Santa Clara—Zamora.

MOTOR

Modelo, de aceite pesado, de 25 a 30 P. Dirección, Miguel Arroyo.

GUADANADORA

Compra en buen uso, preferible mar "Deering" o "Cormid".

SE ARRIENDA ALFALFA

Secano y regadío. Ofertas: a Ramón Moyano, en Villalpando.

Sección de Anuncios Económicos

Dr. Población

CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1.ª Izquierda MADRID

Consulta de tres a seis

Teléfono 43.256

Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a una.

SE VENDE

máquina de coser, seminueva. Razón: Garage Laguna.

SE ARRIENDAN

Trescientas hectáreas de tierra de labor, monte alto y bajo en la Dehesa de Valdemembre, término municipal de Sanzoles. Informará: Ramón Cortina, calle Fabriciano Cid, 24, 3.º

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 13

Banco Español de Crédito

Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el

Servicio Nacional del Trigo

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente Puebla de Sanabria
Bermillo de Sayago Toro
Fermoselle Villalpando
Fuentesauco Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, número 24

(ESQUINA A SAN GIL)

SE VENDE

Un motor eléctrico de 12 H. P. Para informes en esta Administración.

SE VENDE

puertas y ventanas de derribo y un solar sitio céntrico, de 400 metros cuadrados. Razón: Tres Cruces, "Villa Amelia"

SE ARRIENDA O VENDE

Una heredad de tierras, en los pagos de Valderrey y Guimaré. Para tratar, en Zamora, Carniceros número 1.

Negaremos a la Junta Nacional de Burgos y a nuestro victo CAUDILLO, el ORO que piden para la defensa de ESPAÑA?

Mientras conserves un gramo de ORO estás en deuda sagrada con la Patria.

Doctor Velasco

RAYOS X

RAYOS ULTRAVIOLETA

DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a

Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2.ª pral. Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6. Teléfono, 1567.

POR NO PODERLA ATENDER

vendo camioneta Chevrolet, seis cilindros, a toda prueba y recién calzada. Para tratar con su dueño, Santiago Ledesma, en Muga de Sayago.

SE ARRIENDA

Panera y bodega, en la calle de Moreno. Razón: Ramos Carrión, 56, principal.

CORTA DE ENCINA

Se arrienda en el "Monte Coto", de Villalpando. Para tratar, con Vicente Cuadrillero.

¡CASPE DE ESPAÑA!

Franco rechaza la capitulación roja.--Por falta de ayuda entregarán las armas.--El tablado rojo se hunde.--Con CASPE, Aragón es de España

LA Prensa francesa a sueldo de los rojos españoles arrecia su campaña calumniosa contra España y la intervención extranjera a nuestro favor. Nosotros para contestarle no tenemos más que reproducir esa carta del comandante Enciso, caído prisionero en Aragón y dirigida al general Miaja:

«En el orden puramente militar sólo he de recordarle la reunión de los jefes de columna el día 8 de Noviembre bajo su presidencia en el Palacio de Buena Vista, donde quedó manifiesta su inopia técnica ante Kleber...»

Los rojos están perdidos...

El gobierno francés preocupado por la suerte de los dirigentes rojos : : : : :
París.—"Le Jour", hablando del envío de barcos por parte de Francia al puerto de Barcelona, dice que al gobierno francés sólo le preocupa lo que pueda ocurrir a los dirigentes rojos, máxime cuando Franco ha rechazado a aquellos la oferta de una renuncia a cambio de una amnistía.

Los rojos están perdidos, dice Boncour : : : : :
París.—Los dirigentes marxistas de Barcelona han pedido al gobierno Blun, el envío a España de varias divisiones del Ejército francés, a lo que el ministro de Negocios Extranjeros, Paul Boncour, contestó: "Es ya demasiado tarde. Los rojos están perdidos".

Si no se les auxilia, entregarán las armas : : : : :
París.—El embajador de Barcelona en París Ossorio y Gallardo, ha declarado a los jefes del Frente Popular francés, que el ejército popular se verá obligado en un plazo de tres a entregar las armas, si no reciben el auxilio del extranjero.

Lo que busca Francia con el envío de barcos de guerra... : : : : :
Berlín.—Un diario de esta capital, publica un artículo sobre el envío de buques de guerra franceses al puerto de Barcelona. Con ello—dice—el gobierno francés no busca otra cosa que recoger, a la oficialidad francesa que está luchando con el ejército popular, así como la enorme cantidad de armamento que últimamente pasó por la frontera franco-catalana.

Azcárate visita a Blun : : : : :
París.—Ha visitado a León Blun, el embajador de la España roja en

Londres, Azcárate, quien le expuso la franca situación de catástrofe de la España roja.

Un balance de la ofensiva nacionalista en Aragón : : : : :
París.—La Agencia Havas, publica un balance de la ofensiva nacionalista en el frente de Aragón, con motivo de cumplirse la primera semana de operaciones en los referidos frentes. Siete mil kilómetros cuadrados conquistados; 6.000 prisioneros; cuatro divisiones rojas deshechas; 100 cañones y 300 ametralladoras cogidas con sus correspondientes grandes depósitos de municiones. Además han sido conquistadas cinco ciudades.

Las fuerzas republicanas, en derrota : : : : :
París.—La Prensa comentando la difícil situación de los marxistas, dice que el fin de las fuerzas republicanas está muy próximo.

Negrín irá hoy a París : : : : :
París.—Circula el rumor de que el "presidente" Negrín llegará hoy en avión a esta capital.

Movilización hasta los cincuenta años : : : : :
París.—Las últimas noticias que se reciben de Cataluña dicen que el gobierno Negrín-Prieto decretó anoche la movilización general hasta la edad de cincuenta años.

Azaña y Prieto, en Francia : : : : :
París.—En algunos círculos políticos se decía esta mañana que ayer, llegaron en avión a Toulouse los dirigentes rojos Azaña y Prieto para celebrar una entrevista, cuyo alcance difícil sería prever.

No obstante, esta mañana, la noticia no ha podido ser confirmada y se dice solamente que regresaron a Barcelona a las pocas horas.

Miaja en la inopia A LAS ORDENES DE KLEBER

Copia del borrador de una carta que el comandante Enciso, jefe de una división roja caído prisionero, escribe al general Miaja. El borrador está escrito en lápiz.

"Mi respetado general: Acaba usted de cometer conmigo idéntico tropiezo que cometió en octubre de 1934, obligando al difunto coronel Tollivar a que se me encerrase en prisiones millares como "admitido", sin delito ni falta militar alguna. Igualmente ahora, después de 18 meses de activa defensa en los frentes de Madrid, me saca crítica usted a pequeñas represalias políticas, sin motivo de orden profesional alguno. Mucho menos de fracaso militar.

Na'aturalmente que esto lo hace enterado de que no tengo detrás de mí fuerza política alguna, cuando sabe usted ya que no soy más que un militar republicano anífacista, de quienes se ha dicho repetidamente en la Prensa que el sim bolo era usted.

Pero yo no olvidaré jamás que es símbolo de cuya heroica defensa de Madrid estamos en el secreto usted y yo, cuando menos me triture ahora a requerimientos partidistas, después de unos meses entusiasmas servicios prestados en primer término a la sagrada causa que defendemos y después a enaltecer su figura militar e histórica, has'a el extremo de negarme las indispensables asistencias de cuatro oficiales hechos por mí en mi nuevo destino. Es decir, que se apropia usted hasta de mi más pequeña obra militar.

De sus pequeños "affaires", al guño de la cuantía de capitán de compañía africana (viejas costumbres indeterables en usted), sólo he de recordarle el de Juan Manuel Sanz (el jovero); su liberación constante, a pesar de obstentar un uniforme y un empleo que sólo lo confirió Rodríguez Sastre, el de la Jun'a de Compras de material de guerra, las franquichelas intolerables de un jefe del ejército del pueblo (palabras textuales de Hoyo de Manzanares, Canto del Pico, etc.), y las más frecuentes serpen

tonas (de su repertorio), con alguna de las cuales ha dado usted un espectáculo lamentable, como el de los lanchas a que nos invitó usted a todos los jefes de División y Brigada del Centro.

En el orden puramente militar he de recordarle la reunión de los jefes de la columna el día 8 de noviembre, bajo su presidencia, en el palacio de Buenavista, donde quedó bien manifiesta su inopia técnica ante Kleber, los rusos Durruti y nosotros, si no hubiera sido por la hábil y juiciosa recogida de opiniones del hoy—y entonces también—general Rojo, hubiera tenido usted que salir de Madrid por igual itinerario que el del ministro del que usted dijo recoger el mando abandonado, porque su política es cazarería y su carácter de mando, us'ed sabe que nunca ha mandado nada, es rencoroso.

Y nada más. Yo no podía ser nunca amigo de usted, pero naturalmente, no sé si sabrá que no tiene ninguno entre sus subordnados y sólo esperan que se derrumbe el pedes'al de paja que cierto partido le ha montado para verse libre de su inconsciencia y de su megalomanía, exasperado ya por tanto incienso indebido. No le que darán a usted más que el coro de arcángeles formado por los ocho coroneles de los más vetustos, cobarde, reaccionario e inepto del antiguo ejército de traidores, avalados y extraídos por us'ed, para que se pasen el día cantando sus alabanzas, asistiendo a sus comidas y haciendo sus chanchullitos (los de us'ed), desde los Juzgados permanentes: Casas de Reclusas, Movilización, Fortificación, etcétera.

Y nada más, porque no quiero que su rencor me confirme en la prisión de Quiñones, como al comandante Caballero, al que ha dejado us'ed tenerle recluido en ella hasta que se acabe la guerra, empleando primero los recursos leguleyos y después sin ellos.

Lamentando haberle prestado tantos servicios (claro que indirectamente), espera que le hagan justicia.—El comandante ENCISO".

ESA carta recogida al comandante Enciso, prisionero en Aragón, aparte de enseñarnos una vez más la categoría moral de los jefes rojos, nos demuestra la ayuda de los rusos y los extranjeros y la inopia e ineptitud de los dirigentes rojos.

Frente a eso, las calumnias de los periódicos comprados al Frente Popular español tienen tan poca fuerza que se diluyen como un azucarillo en el agua.

Caspe ha caído en poder de nuestro Ejército

(Nota del Servicio Nacional de Prensa)

A las ocho de la mañana del día de hoy 17 de marzo, ha sido conquistado Caspe. En Caspe estaba la residencia del jefe del ejército rojo de Levante y su Cuartel General, que tenía allí importantísima base aérea y de material de guerra y un gran centro de aprovisionamiento.

De esta exposición puede fácilmente deducirse la enorme cantidad de pertrechos de guerra cogidos al enemigo en esta operación.

En relación con esta nueva hazaña de los soldados de Franco hay que subrayar que la defensa de Caspe ha sido hecha por cinco brigadas internacionales enviadas allí expresamente: la doce, once, catorce, quince y dieciséis.

Ya ayer se habían hecho numerosos prisioneros extranjeros, hoy la cifra es considerable, dato muy definitivo este en el momento en que los rojos, con su sistemática falsedad, especulan en las Cancillerías de Europa sobre una supuesta invasión de la España Nacional por fuerzas extranjeras.

Que se vea claro como son ellos los que tienen abiertas sus fronteras a las brigadas internacionales, únicas que ofrecen resistencia a nuestras fuerzas en unos momentos en que el soldado rojo español se halla completamente demoralizado y no quiere prolongar una lucha que les depara una derrota constante.

Sin la resistencia de estas brigadas internacionales que han salvado la parte que ocupan del territorio de nuestra Patria, la guerra estaría definitivamente acabada.

Pero oigan bien todos los países: los soldados de España han conquistado la Ciudad del Compromiso que defendían unos marciales internacionales, y sepan también todos los países que estos mismos soldados de España continuarán sus victorias hasta que el último palmo de nuestro territorio sea para siempre y solo de España que de su libertad e independencia hace un postulado indeclinable.

El tablado rojo se hunde

En la crónica breve, de la situación militar, correspondiente a la emisión de sobremesa de Radio Nacional, se dice que después del triunfo de Caspe, en el que las mejores fuerzas rojas, escogidas entre la hez internacional, han sido machacadas, la guerra española entra en una fase decisiva. El tablado rojo se hunde, se hunde lentamente, que no sería averdaderamente, si se anuncia en lo que resta de mes ocurrirían hechos de trascendencia portentancia.

asfixie por completo a esos defensores del marxismo, que nos parece que van a llegar tarde a oponerse al avance de los soldados de Franco.

Las fuerzas que operan por el sector Centro, han dominado por completo la carretera de Alcañiz a Caspe, apoyando así a las fuerzas que luchan por la posesión de Caspe y obligando al enemigo a retirarse ante la presión constante de nuestros valientes. Y por si esto fuera poco, las tropas de ala derecha, aquellas del Cuerpo de Ejército de Galicia, han conseguido su avance por la Sierra de San Juan, casi paralelamente a la carretera de Montalbán a Alcañiz, que ha quedado enteramente dominada, libre y abierta a la circulación española. Para conseguirlo, las tropas de este Cuerpo de Ejército han ocupado en el día de hoy los pueblos de Ejulve, Molinos y Alcoriza, sin que el enemigo haya hecho una resistencia demasiado enconada. Pero además, aquellas columnas, pertenecientes a este mismo mando, han continuado su progresión hacia el Sur, rebasando la Sierra de San Just, para dominar todas las alturas próximas y los vértices que facilitan la posesión de excelentes medios de comunicaciónes que los rojos han perdido definitivamente.

La aviación roja se ha perdido en el día de hoy algunas unidades, que han sido violentamente corcadas por nuestros aviones, y por nuestros pájaros, sin que os pueda decir con exactitud pajaracos enemigos abatidos, los cuales he visto dos, por lo nos, seriamente averiados, regresar hacia el campo rojo.

Se lucha, pues, bravamente, y la impresión de la jornada triunfal tanto más halagüeña, cuanto el enemigo realiza un esfuerzo desesperado para intentar resistir inútil, ante la potencia de nuestras armas. Pero ello mismo es un factorio, porque es una absoluta de que nuestros ejércitos les aprovecharán la oportunidad para quebrantar y destruir, y vez más, al ejército enemigo, se arriesga a poner un día nuestra arrolladora marcha, y será vencido y aniquilado. No dudeis, es cuestión de días o bien de horas.

NUESTRO AVANCE EN ARAGON

"Nosotros ahorramos vidas y sobre todo cuando éstas son de la calidad de nuestros soldados y de nuestros jefes". En Caspe los rojos se juegan la última carta, carta que ya tienen perdida

Es gracioso sino fuera un poco indignante, que a esta altura, luego de un avance en longitud y laitud impresionante a todas luces, haya todavía algunos curiosos imperferentes de esos de café, que nos pregunten asombrados: "¿Pero todavía no se ha ocupado totalmente Caspe?". Pues no, señor. Todavía en la jornada de hoy no se ha ocupado totalmente la ciudad de Caspe, porque el mando la estima, una vez más, que es preciso ahorrar vidas y sobre todo cuando éstas son de la calidad de nuestros soldados y de nuestros jefes, ya que ellos las arriesgan con tal lujo heroico que impresiona a propios y extraños y por supuesto al enemigo.

No se ha entrado en Caspe, porque, como perfectamente me ha explicado un general en su puesto de mando, muy cerca de la ciudad el enemigo, en un esfuerzo desesperado para contener nuestra avanzanlancha, ha traído tropas de refresco en un número de bastantes miles de hombres, que se juegan su última carta. La carta la tienen por anticipado perdida, pero nuestro

mando, que sabe por dónde va y cómo debe ir, ha dispuesto las cosas de tal manera, que esta carta que ellos se van a jugar la pierdan, si pero con tal largueza de vidas, que una vez más salgan mal parados y riturados, como dijo con frase inolvidable su feliz presidente Azaña...

Esta explicación que el general me ha dado de la situación de Caspe, es clara y sencilla. Después del desastre de los días anteriores, nuestro Ejército ha hecho varios miles de prisioneros, que han ido pasando por nuestra retaguardia maltrechos y desmoralizados. Pero es evidente que otros varios miles de hombres del desordenado ejército rojo han podido escapar por unos y otros atajos a través del campo, camino de sus líneas, pero en esa fuga angustiada, en ese esfuerzo desesperado para huir de la avalancha triunfal de nuestros soldados, al final se han metido por un embudo y tienen que ir siempre a converger en un lugar determinado, y ese lugar no podía ser otro que Caspe, por que para cruzar el Ebro necesaria

men'e han de reunirse en la ciudad del compromiso, y de aquí se deduce fácilmente que grupos de hombres de esos que tanto abundan en las aldeas marxistas, se hayan puesto con rabuco a la salida del puente y hayan podido ir sometiendo a esa manada de fugitivos y reuniéndolos a su antojo como una piara, dispues'a al sacrificio; por que si alguno hubiera que en semejante trance se rebelara, con darle un pistoletazo allí mismo se agigantaría la autoridad del matón.

Por tan sencillo mecanismo ya tenemos deducido lo que queda del ejército rojo en la ciudad de Caspe. Y esas huestes, que ciertamente no tienen gran valor militar y que han logrado huir de los batallones y brigadas, son los que el mando soviético ha reunido precipitadamente para intentar una defensa desesperada. Es el muro que los jefes rojos quieren oponer a nuestro triunfal avance. Tienen, pues, explicado los oyes por qué los rojos tienen una gran masa de combatientes en Caspe frente a nuestro frente; pero que nuestros soldados no se duermen, como es natural.

La lucha de ayer y del día de hoy ha transcurredo con una batalla intensa. El enemigo ha iniciado un ataque anoche, precedido por fanques, el cual fué rechazado con durísimas pérdidas y sin que, por nuestra parte, retrocedieran los soldados ni un metro. Hoy duran e la jornada que apenas si ha terminado, se ha seguido progresando, a pesar de los furiosos embates de los marxistas, que han enviado sus divisiones flamantes a chocar con nuestros valientes que están atacando la ciudad. Inútiles los con rrazaques. Mediado el día, nuestras fuerzas, en un vigoroso empuje, precedido de una preparación intensísima de artillería han dominado el Norte y Este de Caspe, ocupando nuevas alturas estratégicas dominando casi por completo la ciudad.

Esto ha determinado que se la ciudad, donde se han parapetado en algunos barrios y calles de los rojos para intentar una defensa tan desesperada como inútil; y en estas condiciones el cerco de la ciudad durará todo lo que el mando español estime oportuno para que el cerco sea completo y la tenaza